
              

 

きたおか 

感動をありがとう 
長いと感じておりました 2学期も、もう師走となりました。 

美しかった校内の紅葉も残り少なくなり、冬の訪れを感じます。 

先日 11月 18日、北丘小学校音楽発表会が行われました。 

多くの保護者の皆様にご鑑賞いただき、誠にありがとうござい 

ました。1学期には曲目が決まり、この数か月の間、子どもたち 

は、本当に良くがんばりました。毎日の練習や難しいところの 

繰り返し練習、朝の時間や休み時間等たくさんの練習を重ねてきました。どの学年も音楽発表会の目

当てのとおり、力を合わせて練習した甲斐あって、素晴らしい演奏でした。こんなに素晴らしい演奏が

できる北丘っ子たちです。子どもたちの演奏を何回でも聴きたいと思います。 

 今週は、急に気温が下がってきました。衣服の調節や、感染症対策など、体調管理に十分気を付けて

いただき、子どもたちが元気で 2学期の締めくくりができますよう、よろしくお願い申しあげます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育目標～夢をもち 心豊かに ともに未来を切り拓く～ 

令和 4年（2022年）12月 2日 

豊 中 市 立 北 丘 小 学 校 

学 校 だ よ り    NO. 12 

【1 年生】：リズムがよく合っていて、最後

も「チャチャチャ！」とびしっと決まりまし

た。歌も体を揺らしながら明るく元気いっ

ぱい歌っていました。「ありがとうの花」が

たくさん咲いたようでした。 

 

【2 年生】：体全体でリズムをきざみ、音と

リズムが良くそろっていました。歌でも、

手拍子足拍子のボディーパーカッション

を取り入れ、お友だちとの一体感が感じ

られました。 

 

 

【3 年生】：演奏の前に一人ひとりせりふ

があって物語のようでした。メロディーが

しっかり聞こえました。初めての2部合唱

への挑戦、みごときれいなハーモニーに

なっていました。 

 

【4 年生】：まるで一人で歌っているよう

に声がそろっていて引き付けられまし

た。2 部合唱もきれいな 2 部になってい

ました。77 名の心がそろっての大合奏。

力強く、迫力がありました。 

 

【5年生】：気持ちを込めて歌っていて、美

しいハーモニーでした。高音の声がきれ

いでした。リコーダーと鍵盤ハーモニカの

音がよくそろっていて、迫力があってかっ

こいい演奏でした。 

 

【6年生】：澄んだきれいな歌声で、6年間

の音楽の授業の積み重ねを感じました。

「群青」の合奏はアンコールがかかるよう

な圧巻の演奏でした。6 年生の底力を感

じました。エンターテイメント性もあり最

高学年らしいすばらしい演奏でした。 

 



個人懇談・作品鑑賞ありがとうございました 

11月 24日（木）～12月 1日（木）、図工の時間に取り組んだ子どもたちの作品が並び、校舎内の通

路がまるで美術館のようになった中、個人懇談を行いました。 

ご多用の中、学校へお越しいただきましてありがとうございました。学校で見せているお子様の表情

やご家庭での様子、学習への取り組み方など様々なことについて共有でき、実りの多い時間になりまし

た。今後の指導に活かしていきます。今回のみならず、何かあれば学校までご連絡いただければと思

います。今後ともよろしくお願いいたします。     

 

全国学力・学習状況調査の結果について 
去る 4月 19日、6年生対象に全国学力学習状況調査が行われました。今年度は、3年に 1回実施

される理科が加わり、国語・算数・理科の 3 教科で調査が実施されました。概要ではありますが、結果

をお知らせします。 

本校は、国語・算数・理科において全国平均・大阪府平均を十分に上回る結果となりました。 

国語 「言葉の特徴や使い方に関する事項・情報の扱い方に関する事項・我が国の言語文

化に関する事項」についてと、「読むこと」「話すこと・聞くこと」の分野がよくできてい

ました。一方、「書くこと」の分野の正答率が、「読むこと」「話すこと・聞くこと」に比べ

ると低かったです。問題の概要から見ますと、登場人物の相互関係について描写を

基に捉える、という問題が大変良くできました。一方で、文章に対する感想や意見の

伝えあいを基に、提示された文章の良さを見つけて書く問題が難しかったようです。 

算数 「数と計算」「図形」「測定」「データの活用」の分野がよくできていました。「変化と関

係」においては、先の 4分野に比べるとやや正答率が下がりました。問題の概要を見

ますと、果汁が 25％含まれている飲み物の量を基にした時の果汁の量の割合を分

数で表す問題、アンケートの結果をまとめた表を見て、表の中の数を使って空欄に

入る数の式と答えを書く問題など大変よくできていました。 

理科 「生命」「地球」の分野がよくできていました。一方で、「エネルギー」「粒子」の分野

が、先の2分野と比べると正答率が下がりました。問題の概要では、見出された問題

を基に、観察の記録が誰のものであるか選ぶ問題、鉄棒に付着していた水滴と氷の

粒は何が変化したものかを書く問題がよくできていました。一方、光の性質について

の問題の正答率が低かったです。 

児童質

問紙 

朝食を毎日食べている、学級の友だちとの間で話し合う活動を通じて自分の考えを

深めたり広げたりできていますか、学級では学級生活をよりよくするために学級会

で話し合い互いの意見のよさを生かして解決方法を決めていますか、に対する肯定

的な回答がとても高いなど、ご家庭からの協力を得ながら学校でがんばる子どもた

ちの様子がうかがえます。一方で、自分にはよいところがあると思いますか、に対す

る肯定的な回答が、全国・大阪府と比較するとやや少ないことについては課題と捉

え、子どもたち一人ひとりの個性やがんばりがしっかりと認められる取り組みの充実

を図ってまいります。 

これらの全国学力学習状況調査の結果を基に、私たちの 1 年間の指導計画や単元ごとの指導を振

り返り、今後の指導に活かし、子どもたちの学力保障に一層努めてまいります。 

また、豊中市のホームページでも、豊中市の結果概要を公表していますので、ご覧になってみてくださ

い。【リンクはこちらへ】 

https://www.city.toyonaka.osaka.jp/kosodate/kyo_iin/gakkodukuri/gakuryokugakusyuu/R4gaiyou.html


※（この全国学力学習状況調査結果は、学力や学習状況の一部分であり、子どもたちの学力や学習状況、学校の教

育活動などのすべてを表すものではありません。） 

5年生の収穫祭～収穫したお米を大切に食す～ 

 

  

 

 

 

 

 

 5 年生が家庭科の時間に、自分たちで育て、刈り取り、脱穀したお米を使ってご飯とお味噌汁の調理

実習を行いました。また、実習だけではなく、お米に関するクイズ、ご飯に合うおかずのレシピの披露を

取り入れ、収穫祭として実施しました。 

 お米は、写真のように、炊かれている中の様子がよく見えるガラス製の鍋で炊きました。子どもたちは、

強火、中火、弱火というように火力と時間に気を配りながら観察し、中の様子の変化に驚いていました。 

 お味噌汁の具は、大根・人参・さつまいもです。当日お越しいただいた「豊中市花と緑のネットワーク」

のかたからいただきました。これらの野菜は、豊中市が、学校給食で出る残飯に木切れ等を混ぜて作

る「とよっぴー」という豊中オリジナルの土で育てた野菜です。おうちで経験しているからでしょうか、子

どもたちは具材に火が通りやすいようにと上手に薄く切っていました。 

 

北丘小学校に SC配置！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来年もよろしくお願いいたします。 

もうすぐ 2 学期の終業式です。保護者の皆様には、今学期も本校教育へのご理解とご支援をいた

だきましたことに感謝申しあげます。ありがとうございます。 

3 学期始業式まで、17 日間の冬休みになります。子どもたちが楽しみにしているクリスマスやお正

月が待っています。この期間は、年末年始にかかわる各ご家庭の行事ごともあると思います。子どもた

ちには、お手伝いでおうちのお仕事に参加する、新年のあいさつをするなど、この時期だからこその経

験をしてほしいと思います。かぜなどの感染症に気を付けて、どうぞ、よいお年をお迎えください。3 学

期もよろしくお願いいたします。 

 

北丘小学校スクールカウンセラー（SC） 

北丘小学校に新たにスクールカウンセラーが

配置されました。子どもたちにかかわる相談を

受けています。ご活用ください。 

相談日：月曜日 

時間：10：15～16：30（予約が必要です） 

場所：北丘小学校（☎6872-0666） 

※ご連絡は、北丘小学校 教頭へ 

第八中学校区スクールカウンセラー（SC） 

市内各中学校区にスクールカウンセラーが配

置されています。こちらもご活用ください。 

相談日：火曜日 

時間：10：00～16：30（予約が必要です） 

場所：第八中学校（☎6872-0552） 

 


